

Prosigue el continuo y glorioso avance sobre Madrid Un millar de muertos rojos en Villaverde y Majalahonda

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 6 de enero de 1936:

Ejército del N.:

5.ª División: Ataques del enemigo, sin importancia, en algunas posiciones del sector de Huesca, que fueron rechazados por nuestras fuerzas.

6.ª División: Fuego de fasil y de cañón.

7.ª y 8.ª divisiones y división de Soría: Sin novedad.

División de Madrid: En el día de hoy continuó el brillantísimo avance de nuestras fuerzas, que ocuparon el pueblo de Las Pozas, Plantio, La casa de Pinos en Remisa, llegando en su marcha de E. a O. hasta la estación de Pozuelo de Alarcón. La resistencia enemiga, fuerte en la defensa de casas y trincheras, fué vencida por el arrojo de nuestras tropas, que hicieron al enemigo numerosísimas bajas, todavía no recontadas, y le cogieron importante material de guerra.

Ejército del S.: Se realizaron pequeñas operaciones de avance sin importancia.

Salamanca 6 de enero de 1936.

De orden de S. E.—El Coronel 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Servicio de Radio Mallorca Noticias radiadas anoche

Los rojos carecen de organización
Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 14 horas:

Paris.—Uno de los enviados especiales del periódico «Le Journal» ha enviado un despacho diciendo que los grupos de milicianos de Santander, constituidos un poco tardamente, tenían el propósito de atacar a los nacionales al N. de la provincia de Burgos, pero que sus intentos se ven rotundamente fracasados ante el empuje y la disciplina de las fuerzas del general FRANCO. Además, los rojos no tienen organización, ni disciplina ni cuadros de mando. Por otra parte, corren el peligro de ver bloqueados por la nieve todos los caminos de acceso a sus bases. Todo esto hace que los intentos rojos en el N. de la provincia de Burgos no pasen de ser eso, meros e infructuosos intentos.

Como se conquista un camión

Pamplona.—Se ha tenido conocimiento de que hace unas semanas, un grupo de requetés navarros que realizaban una exploración en el sector de Almudevar, en el frente aragonés, vio que avanzaba un camión blindado enemigo, que paró junto a otros dos, también rojos, que habían sido abandonados por hallarse averiados. Del camión recién llegado salieron sus ocupantes y se pusieron a reparar las averías de los otros dos, sin duda con la intención de llevárselos. Los bravos requetés navarros, mediante una hábil maniobra envolvente, se aproximaron al grupo marxista y cuando estuvieron a una distancia conveniente, abrieron fuego sobre ellos, matando a unos e hiriendo a otros y poniendo en fuga a los demás. Seguidamente ocuparon el camión blindado que estaba en buenas condiciones y con él regresaron a la base. Poco después eran remolcados a la base de Almudevar los dos camiones averiados que había dejado abandonados el enemigo.

Sigue potente la ofensiva

Avila.—La ofensiva nacional prosigue sistemática y pertinaz.

Gran derrota roja en Villaverde

Lisboa.—La emisora de esta capital comunicaba anoche que los rojos han sufrido una nueva derrota de grandes proporciones en el sector de Villaverde, habiendo sido retirados por los nacionales cerca de cuatrocientos cadáveres marxistas.

Seiscientos cadáveres en Majalahonda

Avila.—Los rojos han abandonado, en el sector de Majalahonda, 600 y pico de cadáveres, prueba evidente de la gran derrota que han sufrido en este sector.

Empiezan las emisoras rojas a hablar de retirada

Madrid.—Una emisora marxista daba cuenta ayer de la derrota que los nacionales les habían infligido, achacándola a la superioridad numérica y de

armamentos; incluso llegó a aludir a si sería necesario hacer una retirada.

Se ordena salgan de Madrid los refugiados

Madrid.—Una emisora, dió ayer tarde una nota de la Junta de Defensa en la que se ordenaba que salieran de la capital todos aquellos que se hubieran refugiado en ella después del 19 de julio.

El general Orgaz, satisfecho

Sector de Madrid.—El general Orgaz, se ha mostrado muy satisfecho de la actuación de nuestras fuerzas y aviación en los últimos combates librados.

Llega a Londres la Reina de Yugoslavia

Londres.—La Reina María de Yugoslavia, acompañada de su hijo de 11 años, ha llegado a esta capital. En la estación, solo la esperaba el representante de Yugoslavia en Londres. Se cree que dicho viaje obedece a que la Reina María tiene el propósito de que su hijo se eduque en una de las universidades inglesas.

El Duque de Kent a la boda de la Princesa Juliana

La Haya.—Para asistir a la ceremonia nupcial de la Princesa Juliana, ha salido de Inglaterra el Duque de Kent, que hizo el viaje en avión desde Croídon.

La indignación producida por el asesinato del Secretario de la Embajada de Bélgica

Bruselas.—La confirmación del asesinato del Barón Boechistan, secretario de la Embajada de Bélgica en Madrid, ha causado enorme indignación en todo el país. El periódico «Le Nation Belgique», pide al Gobierno exija una inmediata explicación y responsabilidades. Añade que este incidente viene a demostrar que el Gobierno belga tiene la necesidad de reconocer al Gobierno del GENERAL FRANCO y desahacerse de sus compromisos con el de Valencia.

La ofensiva en el frente de Madrid

Aunque ya en mi último telegrama manifesté que se estaban preparando operaciones de gran envergadura, me dejé callado, para no precipitar los acontecimientos, la visita que el GENERALISIMO FRANCO y el general Mola realizaron conjuntamente al frente, demostrando con ello que se iban a realizar grandes operaciones, cosa que se ha visto confirmada en los últimos comunicados oficiales, que dan cuenta de los grandes avances y victorias ultimamente conseguidas por nuestro glorioso Ejército. Como ya manifesté, es criterio general que las tropas que guarnecen la sierra no bajarán a la llanura, pues parece que está a su cuidado el mantenimiento de tales posiciones y proteger el avance hacia otras. Al mismo tiempo, sirven de barrera para el caso de un desbordamiento de fuerzas rojas. El valor y resistencia de nuestros soldados es una fuente inagotable, que solo chorre en los corazones de los que se sienten orgullosos de ser españoles. Las operaciones de nuestras fuerzas empezaron en la madrugada, teniendo por objetivo el corte de la carretera de la Coruña, en el cruce de Las Rozas. En el campo de Majalahonda nuestras fuerzas actuaron con brío y decisión, logrando desalojar al enemigo de todas sus posiciones; nuestra gloriosa Infantería, la Mehalla y los Legionarios, aguantaban el fusil con la boca, lanzando granadas con una mano y esgrimiendo arma blanca en otra, relegando el fusil para emplearlo en mejor ocasión; y así, pasaron por encima de las posiciones rojas. Los rojos, apoyados por algunos tanques, intentaron contrarrestar nuestro ataque, pero todo fué inútil: tuvieron que resistir ante el empuje de nuestros soldados, dejando abandonada gran cantidad de material y numerosísimos muertos. Nuestra gloriosa aviación—24 trimotores acompañados de igual número de cazas—cooperó a la brillante operación, llegando a volar sobre el mismo Madrid, con gallardía, desafiando a la aviación roja a que entablara combate, sin que ningún aparato marxista hiciera acto de presencia.

El cerco de Madrid se estrecha por momentos, y tengo la seguridad de que cuando telegrafe de nuevo, Villanueva del Pardillo ya estará en nuestro poder. Confío en que el parte oficial dará ya cuenta de ello. Nadie se puede oponer a triunfo definitivo de nuestras armas, de las bravas Infantería, Artillería y Aviación, que de manera tan prestigiosa colocan la bandera bicolor a la altura que merece. Puedo asegurar que las derrotas de ayer y hoy habrán producido enorme impresión en Madrid y a las fuerzas que allí están, ya que se ha podido ver desde nuestras posiciones que ha cundido el terror en las filas, marxistas, donde nadie es capaz de hacer los sacrificios que están haciendo los nacionales por su Fe y por su Patria, la vic-

toria decisiva es nuestra, pese a todas las ayudas de Francia y Rusia. ¡Viva España!

Firma del pacto italo-británico

Berlin.—Toda la prensa manifiesta su satisfacción por la firma del acuerdo italo-británico.

En espera de la contestación de Italia sobre el envío de voluntarios

Paris.—Se espera en los centros oficiales la contestación italiana a la nota franco-británica sobre el envío de voluntarios a España y se cree que dicha contestación no tardará.

Los bolcheviques vascos quisieran promover un conflicto europeo

Berlin.—El periódico «Berliner Tageblatt» escribe que los bolcheviques vascos buscan crear un conflicto, respaldados por la ayuda que les prometen desde Moscú.

Las continuas canalladas rojas

Radio Jaca, a las 14:30 horas:
Salamanca.—Cadáveres, cadáveres abandonados, mutilados, aplastados, esto es lo que se ve por todas partes donde dominan los rojos, y mediante fotografías que poseemos podrá darse cuenta el mundo de como son maltratados antes de matarles la mayoría de personas.

Los marxistas son perfectos asesinos y criminales y parece que poseen el don de refinamiento y de la perversidad. Podemos citar el caso de un monje octogenario que residía en un monasterio de Barcelona, monje venerable por sus canas, y además completamente enfermo, que más bien inspiraba compasión a cualquier persona aun que hubiera sido de izquierda, que hubiera tenido el ánimo de maltratarle; pues bien este venerable monje pudo pasar la frontera y refugiarse en Francia, pero así y todo no le dejaron tranquilo, ya que le pusieron un hombre que le seguía en todos sus pasos, y este fué el que le dijo, es necesario que V. vuelva a España después de haberse tomado una semana de descanso, ya que es necesaria su presencia para curar enfermos y hacer obras de caridad entre el pueblo. El monje accedió a sus ruegos y volvió a Cataluña y ¿para qué? Para ser asesinado de la forma que lo ha sido entre burlas y escarnio.

Lo lamentable es que en Barcelona no mandan los de la FAI ni los de la UGT sino estas hordas que han venido de Rusia que obran a su antojo y gozan del beneplácito de las autoridades, principalmente de Rosemberg y del Generalísimo Kleber que cuando se enteran de algunas de estas salvajadas siempre encuentran algún motivo de disculpa.

Estas hordas van siempre acompañadas de canchales, dignas compañeras suyas y cuando las columnas rojas no pueden disfrutar de tan grata compañía se la buscan, cogiendo a la primera mujer que encuentran, así por ejemplo se han desarrollado escenas de verdadero sadismo, en Cartagena, donde oficiales de marina e infantería de marina, han sido arrojados al mar, y estos oficiales presos en el «España, 3» han muerto algunos de la duda que les roía el corazón, ya que malas lenguas les dijeron que los elementos rojos habían obtenido complacencia de sus mujeres e hijas.

Italia recibe la nota franco-inglesa

Roma.—Se ha recibido la nota franco-inglesa en la que se solicita el no envío de voluntarios en el frente español.

Lo que representa la firma del pacto

Salamanca.—Un artículo de «L'Action Française» declara que el gesto de Inglaterra al firmar el pacto anglo-italiano se fundamenta en su acercamiento hacia el Gobierno nacional español.

**

Radio Sevilla dice que Inglaterra ha dado prueba una vez más de su capacidad e inteligencia, al firmar el tratado anglo-italiano, ya que ambas potencias tienen intereses en el Mediterráneo y la inteligencia entre ambos países, abrió el camino a otros.

El dominio de la Carretera Madrid-Coruña

Avila.—En las últimas operaciones realizadas en el frente de Madrid se ha logrado el corte absoluto de la carretera de La Coruña, lo que pondrá en mala situación a los rojos que aún están en El Escorial.

Se ha prohibido circule «Claridad»!!!

Madrid.—Por orden del Gobierno se ha prohibido la circulación del órgano del partido socialista «Claridad», por publicar noticias falsas no censuradas.

¡¡¡ATENCIÓN RADIOYENTES!!!

RADIO NACIONAL «A-Z.» emite noticias desde el frente de Madrid en onda de 42 metros diariamente a las dos y media y siete y media de la tarde.

Divergencias rojas en Vizcaya

Bayona.—Continúan las divergencias en Vizcaya en la que los dirigentes no quieren permitir a los rusos que estos tengan el mando militar más responsable y el mando ejecutivo.

La ley prohibiendo el envío de armas

Radio Tetuán, a las 16 horas:
Washington.—Se sabe que el Senador Pittman está haciendo todo lo posible para que se vote una ley prohibiendo el envío de armas a España.

Las pícaras intenciones de Rosemberg

Berlin.—El embajador ruso en Valencia Rosemberg, ha empleado toda clase de influencia en que el accidente del buque «Palos» no sea solucionado por vía pacífica.

Aviones de segunda mano

Cádiz.—Se sabe que a bordo de un buque Norteamericano vienen consignados al Gobierno marxista de Valencia, 8 aviones de segunda mano.

Desmintiendo una noticia falsa

Radio Tetuán, a las 18 horas:
Todas las emisoras nacionales desmienten las especies propaladas por los rojos según las cuales, dicen que el bombardeo recientemente llevado a cabo en Cataluña, había sido efectuado por aviones italianos de la isla de Cerdeña. Esto es completamente falso. El bombardeo fué llevado por nuestros aviones de Mallorca, y el bombardeo marítimo por uno de nuestros cruceros de vigilancia que prestan servicio en la costa catalana.

Las fuerzas rojas aniquiladas en Córdoba

En el sector de Córdoba, las fuerzas rojas han sido completamente aniquiladas.

Francia también protesta de los rojos

El Gobierno de Francia ha enviado una nota al de Valencia, protestando del ataque de que fué objeto el avión que llevaba al Delegado de la Cruz Roja Internacional. Insiste en conocer los verdaderos culpables.

La comunicación Madrid-Escorial cortada

Las fuerzas nacionales continúan sus avances, habiendo cortado la comunicación entre Madrid y El Escorial.

«Habla Salamanca»

(Radio Mallorca)

Alocución del general Millán Astray

El Ejército español, con sus hombres y sus fusiles, sirve a la Patria, y en los últimos combates, ha realizado victoriosos avances, como siempre. Rescató primero los lugares que se encontraban en poder de los rojos y derrotó después a las hordas rojas enemigas. La Falange con su arrebatado juvenil y su sacrificio; los bravos requetés con su esfuerzo; las disciplinadas milicias; todos iguales en la línea de fuego, han ido luchando y derrotando al enemigo, siguiendo las órdenes de los jefes y bajo la sabia dirección del GENERALISIMO FRANCO. FRANCO: el que saben los soldados que siente la misma impaciencia que ellos; el que lleva, estudia y prepara el plan y la iniciativa de las operaciones; aquél cuyo espíritu acompaña a los soldados en las guerrillas y en las trincheras; el que luchó, cuando teniente, por los campos de batalla y caía también herido atravesado por las balas, como tantos que caímos por España y por los españoles, defendiendo nuestras tradiciones que tanto amamos y que llevamos en lo más recóndito del corazón.

El parte que recibe el GENERALISIMO FRANCO de uno de sus generales, el general Mola, le llena de satisfacción sobre todo cuando le dice, con voz ronca y serena: «Mi general: el objetivo está alcanzado».

Hoy, además de la operación realizada para realizar el avance previsto, se está enterrando a centenares de cadáveres de los rojos que han dejado de existir en el campo de batalla. El combate ha sido conducido perfecta y admirablemente por el general Orgaz. Ya los clarines de la victoria han sonado: por la pericia de los jefes que han mandado las columnas; de esos capitanes, de esos tenientes, de esos oficiales, gloria del Ejército español, bajo cuya dirección, todos los soldados tan bravamente se han batido, realizando mag-

níficos esfuerzos. Todos han colaborado al triunfo. Todos en el Ejército español son iguales. ¡Qué misión más hermosa la que llevan a cabo! Todos, desde el caudillo FRANCO hasta el último de los soldados, luchan por la libertad de España.

Para los nacionalistas, el más grande de España y el más humilde obrero, gozan de los mismos derechos y tienen los mismos deberes.

El cariñoso tratamiento de los soviets.—Encontrándose en Pawda trabajando unos labradores y estando la bestia extenuada hasta el punto de no poder continuar su trabajo, el trabajo de éste fué suplido por ocho hombres debidamente atados y de esta manera sujetos a los arneses, verificaron la labor. Entre tanto, en Madrid continuase hablando del país incomparable que dicen es Rusia, mientras que la canalla marxista no hace más que servir de bestia, a la que los dirigentes conducen al hambre y a la muerte.

Leemos en un periódico de Varsovia que se ha celebrado una reunión de 1.600 delegados de 40 países, que ha tenido por objeto la fundación de una central de combate. Se piensa en la creación de una nueva Internacional. Se montará una radio, que trabajará principalmente los domingos y hará una campaña completamente antirreligiosa. La Internacional nueva será digna de sus predecesoras la IV y la III.

Un ultimatum al Gobierno de Valencia.—El Gobierno alemán ha dirigido un comunicado-ultimatum al Gobierno de Valencia diciéndole que si la carga que se cogió al buque «Palos» y el pasajero detenido no son devueltos antes del día 8 de los corrientes, le amenaza con nuevas represalias y la venta de los barcos apresados por los buques alemanes.

Un mensaje de Eden.—Eden ha dirigido un mensaje al señor Delbos en el cual le enteró del acuerdo italo-ingles. Dice que tal acuerdo afirmará la paz europea. El Gobierno de Burgos ha declarado que los buques nacionales no molestarán a los británicos.

El comité de aprovisionamiento de Madrid ha dirigido una proclama a toda la provincia con objeto de hacer una repartición de patatas, la cual será de la siguiente manera: Familias de diez personas, tres kilos; familias de seis personas, dos kilos; familias de cuatro a cinco, un kilo y medio; de dos a tres, un kilo.

Serán castigados severamente todos los que contravengan esta orden. Como se ve, las radios rojas confirman lo que nosotros veníamos diciendo. Ese es el fruto de la tiranía comunista, que quiere aniquilarles.

Por fin se reconoce, entre los rojos, su situación.—Los periódicos madrileños, aún engañándose con toda clase de falsedades, reconocen su angustiosa situación en que se encuentran los marxistas, pero se empeñan en mantener la resistencia de Madrid. Copiamos literalmente un párrafo del artículo de fondo de «La Libertad» de esta mañana. Dice así: «El enemigo se encuentra muy cerca y no es cosa de que nos encontremos muy optimistas ni confiados. Se avecinan ataques duros. Está a pocos kilómetros del corazón de Madrid». Ese corazón que es nuestro, pues lo mismo que hemos llegado a otras partes, llegaremos al centro de Madrid, que será nuestro igualmente.

El problema del combustible en Madrid.—El más grave problema que azota actualmente Madrid es el de la falta de combustibles, y es sin duda debido a que las minas de León y de Asturias no producen nada para los rojos y lo que se tiene, se emplea para los hospitales, lo que causa gran trastorno entre los elementos de la UGT y CNT, pues no pueden obtener ninguna clase de combustible para sus casas particulares como no sea maderas, viéndose como apelan a todos los medios para obtener, devastando bosques y jardines de los que adornaban la capital madrileña, los cuales se encuentran actualmente en estado que da verdadera lástima.

El Presidente del Consejo de Ministros japonés está tomando medidas para defenderse contra el peligro soviético, declarando que el pacto germanonipón queda abierto a todos.

¡UNA PATRIA, ESPAÑA! ¡EL CAUDILLO, FRANCO!

¡VIVA ESPAÑA, ARRIBA ESPAÑA, VIVA FRANCO!

El número de nuestro teléfono es el 1745

Alocución del general Queipo de Llano

Después de lo que dije ayer referente a la exportación de naranja de Levante y a las represalias que se tomarían contra los individuos que desde Francia realizaban el comercio, he recibido cartas en las cuales me hablan de esta clase de negocio, intentando sincerarse; pero de ninguna manera lograrán su intento. Están realizando negocios con personas que tienen una mercancía robada a personas dignas y yo prometo que esto, en época no muy lejana, se tiene que pagar, puesto que no volverán a comerciar con España los que de tal manera se han portado, aunque me consta perfectamente que como los productos de España les proporcionan grandes beneficios, lo tienen que sentir; pero en España se va a formar un gobierno de hombres dignos que no permitirá el medro de aquellos que a costa del robo se aprovecharon en los momentos en que nuestra patria se estaba desangrando.

Todas las naciones se han dado cuenta de la actuación que ha tenido en la guerra pue se está desencadenando en España, la canalla marxista, incluso se ha dado cuenta de ello, Inglaterra cuando mandó a aquellos señores para que visitaran la zona blanca, los cuales se negaron a visitar la zona roja aunque para ello, los rojos habían pagado buenas libras esterlinas. Los diputados dieron cuenta de todos los documentos que les enseñé y de todas las monstruosidades cometidas por los rojos. Unos católicos irlandeses vinieron a visitarme también con el objeto de adquirir datos sobre los horrores cometidos por los rojos en los pueblos por donde habían pasado y que están actualmente en nuestro poder. Están horrorizados y no pueden comprender como personas humanas hayan podido cometer tales atrocidades. Han estado también visitando pueblos y ciudades, tomando fotografías y haciendo películas con mi autorización, unos alemanes los cuales las están representando actualmente habiendo invitado a muchas personas para que las presenciaran habiendo todos condenado la actuación de los rojos en España.

Para que se puedan dar cuenta de la clase de atrocidades que han cometido esa canalla marxista, hoy mismo me han dado la noticia de que en la Provincia de Ciudad Real, han cometido un crimen espantoso, un crimen horrible, algo verdaderamente monstruoso. Ha sido con el Obispo de aquella capital don Arturo Gómez Solo. Lo que se ha hecho con él, tiene que odiarlo toda la humanidad. Este señor Obispo era hijo de una lavandera el cual a fuerza de estudiar pudo llegar a cura y por su estudio y sabiduría, logró el obispado de Ciudad Real. Pues bien, los marxistas se personaron en su casa, lo detuvieron y después de cometer con su persona toda clase de infamias y atropellos que no se pueden decir por la radio, le martirizaron, pero de una manera tan horrible, que no hay santo, creo, que haya sufrido el martirio que ha sufrido este hombre que ha muerto en olor de santidad. Como digo, cometieron con él toda clase de infamias y después lo condujeron a una carretera y allí le fusilaron, dejándole empujado con vida y muriendo después de sufrir los más espantosos dolores, en una cuneta. Sé también que estuvieron en casa de un señor llamado Gregorio Martín Toledano el cual al darse cuenta de las atrocidades que pretendían cometer con él, se arrojó por el balcón. Otros amigos míos de Mondragón han sido enterrados vivos y un señor llamado Paco Martínez hombre muy amigo de los obreros, amigo de los humildes y que había hecho siempre todo el bien que podía, supongo que por este motivo, ha sido asesinado. Los marxistas no son personas; son verdaderos autómatas; lo he podido comprobar con algunos de los aviadores rusos que han caído en nuestro poder los cuales no tienen noción de nada. Eso es lo que quiere la canalla marxista; esos dirigentes vuestros. Conseguir de vosotros, que obréis a su voluntad; que seáis unos autómatas para que así, obrando a su capricho les dejéis tranquilos.

Para que se vea la situación porque atraviesa Valencia, diré que antes se fusilaba a la gente de derechas a unos 4 Km. de la capital. Asistía a presenciar estos espectáculos gran cantidad de gente principalmente mujeres. En vista de tales cosas y de las proporciones que tomaban tales actos, decidieron efectuar dichos fusilamientos en otros parajes. El día 28 de Noviembre, a raíz del bombardeo de Alicante efectuado por nuestros aviones, fueron sacados 52 pobres de las prisiones para fusilarlos, como represalia. Entrada la gente de que iba a realizarse este acto, acudió en gran masa a la carretera por donde tenía que pasar el vehículo que los conducía y le obligó a parar haciendo que continuara su camino con marcha moderada a fin de que los que iban a pie, pudieran seguirlos. El vehículo continuó su camino y los pobres que iban a ser fusilados, tuvieron que pasar la agonía de sufrir todos los insultos de aquellas gentes.

Tengo la noticia de que han partido varios emisarios del gobierno de Valencia en dirección a Inglaterra. Llevan un millón de libras y van a aquella nación con el objeto de comprar elementos de guerra para el gobierno de Valencia. Como me consta que el gobierno inglés está dispuesto a mantener la neutralidad y no tiene intervención alguna en este asunto, es por lo que lanzo esta noticia para que vigile los actos de los citados agentes en Londres.

Alvarez del Vayo dijo agratamente que no retrocedería España ante la amenaza de Alemania; pero parece ser que el ministro de Estado rojo ha teni-

do un poco más de prudencia y ha dicho que dará las explicaciones necesarias a Alemania y que le devolverá la parte del cargamento cogido a uno de sus buques como también el prisionero. Es peligroso señor Alvarez del Vayo hablar según de que manera y ante que clase de personas.

El director del Hospital Militar de Sevilla me manda una carta en la que me dice que una mujer que tiene a un hijo suyo en el frente de Madrid y que ha sido herido dos veces, le ha llevado 46 docenas de huevos para los heridos. Esta buena mujer ha recogido estos huevos en diferentes ranchos teniendo que recorrer muchos Km. a pie. Me lo ha comunicado por sí tengo a bien hacerlo constar en mi charla. Lo que hago con mucho gusto, pues esta acción es digna de todo elogio y ejemplo y espero que la obra caritativa de esta señora, se verá premiada con poder abrazar muy pronto a su hijo.

El General se despidió de los radioyentes, leyendo la lista de donativos acostumbrada.

Ultimas noticias

Aeroplanos soviéticos sobre Suecia

Radio Milán, a las 22.30.
Stokolmo.—Según un periódico de esta ciudad, se sabe que los 8 aeroplanos misteriosos que volaban sobre el N. de Suecia, eran de nacionalidad soviética.

Detención de un buque rojo

Buenos Aires.—El ministro de gobernación argentino ha ordenado la detención del barco español «San Antonio» por llevar a bordo varios soviets que pretendían desembarcar en la Argentina.

Muertos en los últimos combates

Salamanca.—A consecuencia de los últimos combates llevados a cabo en Madrid, los nacionales han recogido 627 muertos y numeroso material de guerra.

Fusilamientos en Bilbao

El «Morning Post» publica un artículo en el que dice que en Bilbao los marxistas han fusilado bárbaramente a 307 rehenes.

También publica dicho periódico que a pesar de que los nacionales han apresado al barco ruso «Komaleg» en el Estrecho de Gibraltar, el soviético no ha hecho ninguna reclamación.

¿Qué se han hecho los fondos de la Generalidad?

«El Diluvio» de Barcelona en un ar-

ticulo dice que es necesario se averigüe lo que se ha hecho con los numerosos fondos de la Generalidad de Cataluña y de los demás fondos procedentes de las requisas hechas por los Comités catalanes.

Francia pide una reparación al Gobierno de Valencia

Paris.—Francia ha pedido al gobierno de Valencia una reparación por el ataque de que fué objeto el avión que trasportaba el representante de la Cruz Roja internacional señor Edin.

El asesinato del Secretario de la Embajada de Bélgica

Bruselas.—Se encargó a una comisión del Senado belga que presentara una moción al senado sobre la misteriosa desaparición del Secretario de la Embajada belga en Madrid.

Continúa la satisfacción por la firma del pacto italo-británico

Roma.—Continúan en el extranjero las manifestaciones de júbilo por la firma del tratado italo-británico acerca del Mediterráneo y que tanto influirá en la paz de Europa.

Praga.—El ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia, manifestó que su país ha recibido con satisfacción el acuerdo italo-británico. Manifestó que pronto establecerá su consulado general en Adis Abbeba.

Se sospecha la salida del buque que debía llevar armas a los rojos

Washington.—La salida del vapor «Mar Cantábrico» que tenía que trasportar armas y aeroplanos para los rojos españoles, ha sido suspendida. Se supone que esta orden ha emanado de Washington.

Compra de Material en Méjico

New York.—El embajador rojo en Méjico ha comprado a dicha nación por valor de 4 millones de dólares, aeroplanos, ametralladoras y fusiles.

Aviadores que no quieren volar

Paris.—Cuatro aviadores norteamericanos que estaban al servicio del gobierno rojo de Valencia, han manifestado que no tienen interés en volver a España, por los malos tratos que han recibido.

La detención de Sandino

Salamanca.—El coronel Sandino fué detenido encontrándosele una gran cantidad de dinero. Su detención causó gran impresión en Cataluña, pues fué este Coronel el Jefe del Ejército rojo en Cataluña.

FECHA SIMBÓLICA

Es indudable que la lejanía de los hechos en el tiempo y en el espacio es un factor imprescindible tanto para la serena crítica y la Filosofía de la Historia, como para hacerles cobrar prestigio en lo que al vulgo se refiere. Así hay fechas evocadoras que, jalonando etapas decisivas en la Historia del mundo, han llegado hasta nosotros con toda la reciedumbre y toda la fuerza emotiva que les presta, además de su importancia intrínseca, su proyección en un pretérito legendario que les unge de poesía y los sahuma con las galas fantásticas de la leyenda superpuesta a la realidad del hecho histórico ya por sí mismo culminante.

El crítico y el filósofo se quedarán con lo primero: con el hecho concreto en sí mismo y con sus consecuencias rigurosamente lógicas y científicas; el poeta, con lo segundo: con el tesoro sentimental de la fantasía. Pero el pueblo, el «gran pueblo», la masa de opinión media, aunque profundizando infinitamente menos que esos especialistas en la mecánica de la razón o del sentimiento, capta los hechos proyectados en el tiempo en toda su plenitud objetiva y subjetiva, racional y sentimental, histórica y legendaria.

Un contemporáneo nuestro cualquiera—nos referimos, claro está, a las personas de cierto nivel cultural—será incapaz de profundizar en la historia del pueblo árabe a la manera de un Dozy, ponemos por ejemplo, ni de escribirnos una «oriental» o un «Canto del Trovador», a la manera de un Victor Hugo o un Zorrilla; pero ese hombre conocerá, en cambio la realidad de la dramática y milenaria lucha entre oriente y occidente, entre la civilización asiática, bárbara y gregaria—que lleva en sí desde sus orígenes el germen de comunismo—y la civilización occidental, europea y cristiana. Conocerá las fechas cumbres de esa pugna de civilizaciones y aquilatará, en términos más o menos precisos, su importancia. Mas ese hombre que os puede, quizá hablar de la conexión que en el primer cuarto del siglo XIII experimentó Europa trepidante bajo el galopar de los caballos mongoles de la «chorda de oro» gengiskanida, que conocerá lo que significó la invasión árabe en España, el sitio de Viena por los turcos, la batalla de Lepanto, Covadonga o la toma de Granada, ese hombre que, acaso se habrá dado cuenta ya de lo que significó para el mundo la revolución rusa de 1917—ya comienza a proyectarse en el tiempo—será incapaz de percibir y comprender los hechos que está presenciando. Y, sin embargo, aquí, en España, está asistiendo a uno de los más trágicos y decisivos episodios de esta lucha milenaria entre oriente y occidente. España está salvando al mundo de

un peligro inminente. La empresa en que España está comprometida no se puede comparar ni con la del establecimiento de la Alemania racista ni a la de la Italia fascista. Claro que ambos sistemas constituyeron los primeros valedores y marcaron la ruta a seguir, con las naturales variantes propias de cada país, en la lucha contra la ola roja. Pero, lo repetimos, no se pueden comparar ni por la intensidad de la lucha—estamos ante una guerra civil sin precedentes en los tiempos modernos—ni por la barbarie de los enemigos de la Patria, que aquí ha llegado el marxismo; ni, como consecuencia, por el derroche de heroísmo, de sangre y de oro que ha sido preciso. Y es que entonces, cuando Italia, primero y Alemania, después, se alzaron contra el comunismo, éste era un peligro próximo, sí; pero no inminente y universal como lo era ahora. Entonces estaba todavía en período de organización interna de su criminal sistema. Ahora, en cambio, era ya un producto de exportación y a nadie ocultaba sus planes, propagandas y organizaciones para la revolución en todos los países del mundo; primero, mediante la infiltración en el Poder; luego mediante el asalto a éste por medios de apariencia más o menos legal y, por último, mediante la revolución en la calle. De no haberse adelantado el Ejército salvador, la revolución habría estallado ya en España. Y habría triunfado y, tras el triunfo comunista en España, se habría producido el mismo trágico fenómeno en Francia, en Portugal, en los países americanos: en todo el mundo.

Lo repetimos: España está salvando al mundo, como lo salvó conteniendo la invasión árabe en la Reconquista y venciendo al Gran Turco en Lepanto. Es preciso que quede este hecho bien grabado en los fastos de la Nueva España, que es la España tradicional, para ejemplo, admiración y gratitud del mundo civilizado que presenció un hecho de alto simbolismo: Madrid, que será la tumba de la barbarie roja, vio llegar por primera vez al glorioso Ejército salvador hasta sus calles el 7 de noviembre, decimonoveno aniversario del primer zarzapalo de la fiera comunista que, revolcándose en el cieno de sus crímenes, se debate hoy en la agonía.

¡Viva siempre España!

Compraría

Sinfin para labrar madera usado o seminuevo.
Informes: Calle Gual, n.º 18 (Sta. Catalina)

Compráramos

Muebles para despacho en buen estado
Oferas por escrito a «Itálica», San Nicolás, 42.

Doña María Aguiló Tarongí

Ha fallecido

Habiedo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su deseconsolado esposo Don Pedro J. Bonnin, hermanos, hermanas y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que en snfragio de su alma se rezará en el domicilio de la finada, hoy a las cinco y media a seis de la tarde y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: Estrella, 12

No se invita particularmente.

Balbucesos Regionales

Ahora que, por ley inexorable del vivir, con su secuela de grandezas y miserias, evoluciones y gestas emotivas, que postergan el desmenuzamiento de nuestras vindicaciones o nuestros desprecios intrínsecos, con el aliento partidista que nos impulsa con encono rencoroso o ex-celso júbilo apasionado, cuasi obsesionante, hacia la meta de encauzamientos polemistas con una frecuencia mutua incomprensión por torpeza que no sabe noblemente claudicar; ahora que se ha acallado la barandana promovida por la negación del oropel falaz de la turbamulta de un conato de arrivistas endiosados con infulas de pseudo-intelectuales que pululan tartarinescamente por el profanado campo del pensar, teniendo por simbólico lema la adulación rustrera; ahora que las jornadas históricas y decisivas nos van deparando nuevas más momentáneamente trascendentes, es cuando queremos sacar a colación, con toda la altura de miras que siempre ha sido patrimonio de nuestros escarceos sensitivos, no sensibleros, nuestra repulsa a la tan decantada, antaño y parte de hogafío, intelectualidad mallorquina catalanizante, con su regionalismo de compresas, de comparsas leguleyas y de exclusivismos baladroneros.

Con el sabor agrídulo de la nostalgia de añejas fechas, nuestras remembranzas se retrotraen al año 1925, cuando estaban las letras mallorquinas bajo el imperio de los iconoclastas. Nos cupo a nosotros buena parte de labor—de titanes entonces—al abortamiento de unos Juegos Florales catalanizantes que tenían que celebrarse aquel año en Palma. El tiempo, ese gran justiciero, ha dictaminado. Las elucubraciones celestinescas de los conspícuos corifeos de la sucursal de las letras catalanas en Mallorca, nos tenían el ánimo descorazonado. Y tuvo el impopular «Mensaje» de los catalanes a Mallorca que cursarse en vísperas de una época férrea, para que el pánico cundiese entre los destinatarios y acusadores de recibo de la para ellos triple afinidad que los vinculaba bastadamente a sus oráculos. Un poco de gallardía y responsabilidad de los actos cometidos, siempre dice en favor de aquél que cree haberlos cometido noblemente. Las renunciaciones, las adhesiones a los tránsfugas esclavos de sus negaciones, quédense para los miseros de espíritu.

El regionalismo es deseo o aspiración de provocar o mantener la personalidad propia de la región o bien gobierno y administración característicos de aquella personalidad.

Los catalanes veían una faceta del regionalismo bajo el aspecto del sentimiento de repulsa contra la centralización generada en el absolutismo del Estado. Las demandas de regionalismo como gobierno, con sus invocaciones y sus desplantes, anegaron a Cataluña en el marasmo de su flamante autonomía. «Hay que cuidar de no hacer uso de voces inadecuadas—decía Maura en el Congreso de los Diputados, cuando en 1918 se discutía el problema regionalista—porque hasta se compromete al hacerlo la reputación y lealtad de cada cual. El poder verdaderamente soberano es independiente y supremo en la nación. No hay que emplear una palabra defnidora para jugar con dos cosas tan distintas. Son cosas diversas la soberanía del Estado y la autonomía regional, y la individual y todas las autonomías...»

Lo que dice la prensa roja

«La Vanguardia» está indignadísima con Francia e Inglaterra. Dice que a cada provocación del Fascismo estas dos naciones se limitan a arrugar el ceño y a decir: «Esto es grave». Y ante tal longanidad, «La Vanguardia» se siente bíblica y profetiza: «Se acercan días de prueba para esos nacionalismos egoístas».

«Renovación» da un «Mueran los piratas», «La Batalla» se enfurece porque «Francia e Inglaterra se limitan a enviar notitas a los diplomáticos italianos para que no interviengan en los asuntos de España». Verdaderamente es intolerable que no se promueva una guerra mundial por dar gusto a los bélicos reductores de «La Batalla».

«Las Noticias» propugna por la unidad sindical y por la unión absoluta de todo el proletariado, tanto de vanguardia como de retaguardia. Y como ya

está todo colectivizado, desde la mujer hasta la industria, propone colectivizar también la responsabilidad. No cabe duda; a estos diablos de periodistas se les ocurren frases perfectamente bonitas y vacías.

«Diario del Comercio» rompe una lanza en favor de los tribunales populares y afirma que la semana del niño ha servido para darle a la ciudad un aspecto infantil. Sin duda por esto ha habido tantas pataletas y lloriqueos. Ahora lo comprendemos todo.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio.
Concepción n.º 9.—Palma.

José Vidal Isern

En Palma

Comandancia Militar Servicio de Plaza para el día 7 de Enero de 1937

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Jaime Cereceda Gargallo.
Imaginaria.—Coronel de Infantería don Aurelio Aguilar Lozano.
Visita y Hospital.—4.º Capitán de Artillería

EN EL PALACIO DE LA LMDA-DAINA

El festival de anoche

Se celebró en el palacio de La Almudaina el anunciado concierto dedicado especialmente al Ejército, fuerzas auxiliares y legionarios de los que asistieron nutrida representación, que con el numeroso público llenaron el local.

La Capilla Clásica se excedió en su labor cantando numerosos motetes navideños de gran ambiente, teniendo que bisar una Canción de Cuna y terminando con el siempre grandioso «Adestes fideles» con acompañamiento de órgano y campanas, que hubo de repetirse.

El Canto de la Sibila alternando con las Cántigas dichos por el Coro mereció grandes aplausos.

Al final se interpretó por el órgano la Marcha Real y «Giovinezza» que cantaron los coristas y escuchado ambos himnos al público en pie y brazo en alto sonando al final de cada uno entusiasmas aplausos.

EN EL TEATRO BALEAR

Reparto de juguetes

Ayer, con motivo de la festividad del día, a las once de la mañana tuvo lugar, en el Teatro Balear, el acto de reparto de juguetes organizado por la Sección Femenina de Falange Española y las Organizaciones nacional-sindicalistas.

Asistieron al acto el Gobernador civil don Mateo Torres; el presidente de la Diputación, señor Obrador; el inspector jefe de primera enseñanza, señor Capó, y el gestor municipal señor Mesana.

En el escenario, en el fondo, se había colocado el emblema de Falange Española.

El Gobernador pronunció un discurso, explicando el objeto de la simpática fiesta. Dijo, en síntesis:

Hace miles de años, en Roma, cuando los cristianos eran lanzados en el circo para ser destruidos por las fieras, se decía: «Ave César».

Hoy podemos decir: «Salve, Madre España. Los hijos que han salido a la nueva vida, te saludan».

Cuando un ser nace a la vida, lo hace entre ayes de dolor. En España el movimiento salvador se desarrolla entre sangre, que tinte de rojo el campo. Más, se advierte que desaparece el color de la amapola comunista-sindicalista y el campo adquiere un tono oscuro: el color de Falange Española.

Explica a continuación el programa del nacional-sindicalismo.

Dice que los sindicatos tendrán una organización distinta de los que han existido hasta ahora. Las organizaciones nacional-sindicalistas tienen otra misión. No tienen en su programa la lucha de clases, y por tanto éstas tienen que desaparecer.

El patrono y el obrero reunidos a un mismo fin, al engrandecimiento de la Patria.

Se ha dicho que la organización nacional-sindicalista tiene algo de extranjero, y esto no es cierto; es puramente española.

En la nueva organización, el capital y el trabajo dejan de ser cosas antagónicas, pues tales elementos no pueden ir dispares.

El acto que estamos celebrando es un acto de compenetración entre el patrono y el obrero, que unidos, abrazados, se aprestan a dar satisfacción a las ansias infantiles.

Termina con: ¡España, una, grande y libre! ¡Arriba España! ¡Arriba Franco! que fueron contestados con entusiasmo por la numerosa concurrencia.

A continuación, se cantó el himno de Falange y luego desfilaron por el escenario numerosos banderillas que hacían entrega de diversos juguetes que iban a engrosar el número de los que ya había.

El Gobernador y el Presidente de la Diputación hicieron las primeras entregas de juguetes.

También el Gobernador entregó dos preciosos juguetes a dos niños, hijo y nieto del general Goded.

Además de los juguetes, se repartieron más de doscientas mantas de lana y otras prendas de vestir a familias necesitadas.

El acto resultó en extremo simpático.

Acción Católica

A los padres de familia

El próximo domingo, día 10, celebra la Iglesia la festividad de la Sagrada Familia, bajo cuya advocación se hallan organizadas las Asociaciones Católicas de Padres de Familia de España.

La Asociación de Palma ha acordado celebrar dicha festividad con dos actos religiosos que, a no dudar, revestirán inusitada solemnidad: Una Misa de Comunión a las 8 de la mañana y una función a las 6 y media de la tarde, ambos en la iglesia de Montesión.

A ellos quedan invitados no solamente los asociados—de las cuales no

debe faltar ninguno—sino también todos aquellos que todavía no figuran en las listas de socios. Y han de acudir a los dos actos acompañados de su esposa e hijos, porque es en «familia» como debemos celebrar la festividad que nos recuerda a aquella Sagrada de Nazareth.

Y, claro está, que tanto el acto de la mañana, como el de la tarde, serán dedicados a dar gracias a Dios Nuestro Señor por habernos librado a los mallorquines de caer bajo la tiranía de las hordas enemigas acérrimas de la familia, a pedir por el eterno descanso de los que en la lucha han sucumbido y a impetrar de la Sagrada Familia el pronto triunfo definitivo de la causa católica en España que ha de llevar la tranquilidad a todos los hogares españoles.

Padre de familia, quien quiera que fueres, no faltes con tus familiares a las funciones religiosas del próximo domingo. Piensa en los males de que te ha librado Dios y en los que padecen muchos padres españoles. Si tu hogar se mantiene incolume, hay otros muchos destruidos; el tuyo también podría ser uno de estos últimos.

No hay satisfacción mayor para el buen padre que la paz de su propio hogar. Acude, pues, a pedir a la Familia de Nazareth que te la conserve en el tuyo y que pronto retorne en el de aquellos que la han perdido.

La misión del padre—la más excelsa de todas las de la tierra—requiere, en su propia excelcitud, que dé ejemplo de bien obrar, y en estos momentos no hay mejor modo de obrar que luchar por la causa de España, o con el arma en la mano, o con la oración en los labios.

A llenar, pues, el domingo, mañana y tarde, la Iglesia de Montesión. Vayamos todos allí a cumplir nuestros deberes de padres, seguros de que así también cumplimos los que como españoles nos incumben.

La Asociación de Palma suplica con el mayor interés a las Asociaciones de los pueblos que organicen en el suyo respectivo, actos similares a los que D. m.) se celebrarán en la Iglesia de Montesión.

Distribución de juguetes a los asilados de la "Casa de la Misericordia"

Como ya anunció la Prensa, anteayer los Reyes Magos visitaron la Casa de la Misericordia, siendo recibidos con todos los honores y a los acordes de la Marcha Real, por los pequeños asilados a los que acompañaban las Hermanas de la Caridad, empleados del establecimiento, profesores y el director de la casa don Francisco Pérez, al cual los Reyes Magos entregaron los juguetes para que fuesen repartidos al día siguiente; acto que tuvo lugar a las diez horas del día de ayer.

A la expresada hora, llegaron al benéfico establecimiento el Presidente de la Excma. Diputación provincial don Jaime Obrador acompañado de su distinguida hija y de los señores gestores don Carlos Alabern y don Mateo Palmer. Fueron recibidos por todo el personal del mismo formado en el patio y al frente del mismo su Director que dió la bienvenida a las Autoridades, recibidas a los acordes de un alegre pasodoble ejecutado por la banda de la casa y entre atronadores aplausos. Las Autoridades citadas entre las dos filas de pequeños de ambos sexos en formación, se dirigieron al local en que tuvo lugar el acto. Este adornado con banderas nacionales y plantas, ofrecía bonito aspecto. Entre dos banderas enlazadas presidía el retrato del Jefe del Estado el Generalísimo Franco.

La asilada Magdalena Mulet recitó con impecable corrección una poesía patriótica de salutación y bienvenida, siendo largamente aplaudida.

El Presidente de la Diputación don Jaime Obrador con visible emoción, dirigió la palabra a los pequeños asilados, haciendo resaltar el significado cristiano de esta fiesta a la que se habían complicado en asistir, no solamente para repartirles los juguetes, sino para demostrarles sus afectos y cariño, estando dispuestos además de lo que por su significación de asilados les compete, a laborar por el bienestar de ellos, por su cultura, si en sus estudios demuestran capacidad para ellos, costeándoles una carrera y haciendo en fin por ellos lo que harían los mejores padres. Que siguiesen por el camino del bien tal como las Hermanas de la Caridad y sus profesores les enseñan y haciendo dignos de Dios, de la Patria y de quien vela por ellos, pues de esta manera, laborarán por la España que todos deseamos Grande y Libre y bajo el reinado de Cristo Rey.

Terminó con un viva a España, Viva Franco y Viva Cristo Rey, que fueron contestados con gran entusiasmo.

Acto seguido tuvo lugar la distribución de juguetes y de caramelos (estos regalo de las aludidas Autoridades), amenizando el acto la Banda de música que interpretó la Marcha Real al final del discurso del señor Presidente y otras bonitas composiciones.

Al finalizar el acto se despidieron a las expresadas Autoridades a los acordes de la Marcha Real y «Giovinezza», entre atronadores aplausos y Vivas a España y al Generalísimo Franco.

Una bonita fiesta que seguramente perdurará su recuerdo.

Sóller

Solemnes funerales en sufragio de las almas de los invictos soldados Excmo. Sr. general D. Manuel Goded, y el aballero Legionario aviador Sr. Arturo Rizzi

El lunes, se celebró en la Iglesia Parroquial de Sóller solemnes funerales por el eterno descanso de las almas del Excmo. Sr. General Goded y del caballero legionario Sr. Rizzi, aviador, (E P D.)

El acto que había sido organizado por la Institución benéfica de las Damas Tradicionalistas (La Margarita) de la indicada ciudad de Sóller, resultó muy emocionante e imponente. La grandiosa nave de la Parroquia se hallaba abarrotada de público. Asistieron en formación una sección de artilleros de guarnición en la plaza, otra de falangistas, otra de requetés, los flechas y los pelayos con sus correspondientes bandas de tambores y cornetas, una sección de la Cruz Roja local, «Las Margaritas» y F. E. femenina.

También asistieron representaciones de casi todas las entidades locales entre las cuales recordamos Banco de Sóller, El Gas, S. A., Ferrocarril de Sóller, Cruz Roja, Defensora Solleñense, Sociedad Patronal, Sindicatos Nacionales, etc. etc.

Ocuparon sitios de preferencia cuatro caballeros legionarios aviadores, el Comandante Militar de la plaza, el Jefe Regional de la Comunión Tradicionalista Excmo. Sr. Conde de Torresaura, el Jefe insular de la misma D. José Quint-Zaforteza el Capitán Sr. Izauzi, el Alcalde Sr. Casasnovas acompañado del Secretario y Gestores del Ayuntamiento de Sóller, el Sr. Teniente Jefe del cuerpo de Carabineros de la localidad, el Delegado local de la C. T. Sr. Darder el Presidente de la «Casa del Requeté» D. Jaime Coll los directores de la misma, Miró Oliver, Sagristá y Serra, el Comandante de la Guardia Civil del puesto y otros Sres. que sentimos no recordar.

Celebró el Rvdo. Cura Párroco Arcipreste D. Rafael Sitjar, asistido por los Rdos. Ferrer y Magraner, siendo cantado el oficio de requiem por la capilla de Parroquia bajo la dirección de su maestro Sr. Rosselló, Pbro.

La oración fúnebre estuvo a cargo del elocuente orador sagrado Rvdo. D. Valentín Herrero, capellán castreño.

Una vez terminados los funerales, en la plaza mayor de la ciudad las tropas requetés, falange, flechas y pelayos, desfilaron en perfecta formación por delante de las autoridades e invitados, siendo estos muy aplaudidos por el numeroso público que se había estacionado por aquellos contornos.

DEL CARNET

Confortada con los auxilios espirituales falleció anoche en esta ciudad doña María Aguiló Bonnin, persona que por su carácter se había captado generales simpatías.

A su esposo, nuestro amigo don Pedro J. Bonnin, hermanos y demás familia, transmitimos la expresión de nuestra condolencia.

Han regresado de la Península el Jefe provincial de Falange Marqués de Zayas y el Secretario general don Manuel Torres Ventosa.

Procedente de Sevilla han llegado a Palma en el vapor «Citta de Bengasi» don Jaime Valcaneras Bernat, don Feliciano Fuster Nicolau, don Luis Ferragut Pou, don Miguel Rosado Fernández, don Ildefonso Ortiz Navarro, don Antonio Rullán Colom, don Lorenzo Calafat Jaume, don Juan Alzina, don Manuel Alzina, don Juan Garcia Alzina, don Bartolomé Morey, don Juan Pons, don Rafael Veri Garcia, don José López y don Enrique Bobadilla.

Ayer tarde salieron para Génova en el vapor correo italiano: don Mateo Servera y señora, doña Esperanza Arbona, don Vicente Fuster, doña Ana Herrera, doña Catalina Tous, don Bartolomé Rullán, doña Josefa Oliver, don José Salas, don Miguel Riera, doña Mercedes Rey y don Salvador Ferrandiz.

DEPORTES

Pelota vasca

Frontón Balear

Resultados de ayer:
Primera quiniela:
Carmelo, ganador; Echevarría, colocado. Los boletos (2-4) se pagaron a 37'90 pts.

Segunda quiniela:
Barrenechea, ganador; Echevarría, colocado. Los boletos (3-4), se pagaron a 59'60 pts.

Tercera quiniela:
Iriondo, ganador; Solozabal, colocado. Los boletos (6-2), se pagaron a 35'80 pts.

Cuarta quiniela:
Zulaica, ganador; Satur, colocado. Los boletos (5-4) se pagaron a 67'10 pesetas.

Primer partido.
Barrenechea-Carmelo, salieron a la cancha en plan de ganadores y en la primera mitad del partido no tuvieron enemigo enfrente dominando a placer e imponiendo su juego; pero Echevarría empujó su actuación e Iriondo II, que era su pareja, empezó a carburar lo que cambió el cariz del partido.

Los azules (Echevarría-Iriondo II) se impusieron, el primero encostando seguro e Iriondo castigó y colocó la bolita con acierto por lo que de dominarlos pasaron a dominar, igualando a los 15 tantos y logrando que su papel se cotiza-

TEATRO PRINCIPAL
HOY DESDE LAS 3 GRAN ACONTECIMIENTO
DOS SENSACIONALES FILMS

YO, TU Y ELLA

La mejor producción española filmada en Hollywood, por la mejor actriz española CATALINA BARCENA

TUYA PARA SIEMPRE

Admirable creación de la famosa artista SILVIA SIDNEY

ra en alza terminando por ganar el partido por 4 tantos de ventaja (25 x 21) sin que el esfuerzo hecho por los blancos en los últimos momentos del partido surtieron el efecto que Barrenechea-Carmelo, perseguían.

Segundo partido:
Zulaica-Hernani (blancos) 19.
Iriondo-Solozabal (azules) 30.
Partido muy reñido, duro y de clase jugaron los dos equipos, en el que abundaron los momentos de intensa emoción lo que hizo fueran aplaudidos con insistencia los cuatro participantes.

Excursionismo

Al Coll de la Gramola, la Trapa y S'Arracó

El Fomento del Turismo ha organizado una excursión para el domingo día 10 con el siguiente itinerario;

Salida del local social en autocar a las 7'30 de la mañana hacia Andraitx, desde donde se seguirá a pie por el Coll de la Gramola hacia la Trapa y luego continuará hasta S'Arracó donde se tomará el autobús de regreso a Palma.

Comida individual.
Inscripciones hasta el mediodía del sábado en el local social, Plaza de la Constitución 34-36, Teléfono 2216.

Se ruega a los señores Socios ostentarlo el distintivo.

Instrucción

Relación de los Señores Maestros declarados aptos

- 1 D. Jaime Servera Jornals.
- 2 D.ª Isabel Adrover Noguera.
- 3 D. Nicolás Socías Serra.
- 4 D. Santiago Sabater Mut.
- 5 D.ª Catalina Tauler Arcas.
- 6 D.ª Antonia Más Ximelis.
- 7 D.ª Luisa Hervás Cantos.

Palma 1 de diciembre de 1936.—El Gobernador Civil, Mateo Torres.

Escuela Norma'

Hoy día 7, comienzan las clases en la Escuela Normal para alumnas, a las 3 de la tarde.

BANDO DE LA ALCALDIA

La formación del alistamiento

Por la Alcaldía de esta ciudad se ha publicado un bando, haciendo saber lo siguiente:

«Que conforme a lo que dispone el art. 78 del vigente Reglamento para el Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, se recuerda a todos los españoles, que al cumplir la edad de veinte años están obligados a solicitar su inscripción en el alistamiento para el reemplazo del Ejército, y que igual obligación tienen sus padres o tutores, si aquellos no lo hubieren efectuado, así como los Directores o administradores de los manicomios o establecimientos de Beneficencia, y los Jefes de establecimientos penales respecto a los individuos que estando acogidos o reclusos en ellos, alcancen la edad para ser alistados.

Art. 3.º Ningún español mayor de 21 años podrá ejercer funciones públicas ni aún electivas ni tomar posesión, en calidad de propietario o interino, de cargo alguno del Estado, provincia o municipio, así como tampoco en establecimientos, empresas o sociedades intervenidas o subvencionadas por aquéllos, ni como empleados u obreros en obras que en unos y otros ejecuten por gestión directa, si no presentan en la oficina o intervención respectiva el documento que acredite su edad y haber cumplido los deberes militares que por ella le hayan correspondido.

Los sueldos, haberes, gratificaciones y demás emolumentos que se hubiesen satisfecho sin acreditar dichos extremos, serán de cargo de los ordenadores, interventores de pagos, gerentes o administradores según los casos. Los que obtuvieran su nombramiento antes de cumplir 21 años, quedarán obligados a la misma justificación en su día, y los ordenadores, interventores gerentes o administradores, sometidos a igual responsabilidad.

Los dueños, directores, gerentes, o administradores de empresas o sociedades que tengan contrato con el Estado, las provincias o municipios si admiten a sus servicios individuos que no se encuentren con relación al servicio militar en condiciones legales correspondientes a su edad, incurrirán en la multa de 50 a 1000 pesetas por cada individuo colocado y las empresas de navegación españolas que den destino a los que embarquen como pasajeros para salir de España, serán multadas con 1000 pesetas la primera vez y con 2000 en caso de reincidencia, sufriendo la prisión subsidiaria correspondiente en caso de insolvencia, los directores o gerentes de las mismas.

Art. 78. Todos los españoles o na-

turalizados en España, cualquiera que sea su estado o condición, al cumplir la edad de 20 años, estarán obligados a pedir por sí o delegadamente su inscripción en las listas del municipio de cuya jurisdicción sean vecinos, o en aquellas en que tengan su residencia accidental, quedando exentos de esta obligación sólo los que con anterioridad estén inscritos en las listas de la Armada.

Los naturalizados en España que no hubieren prestado el servicio militar en el país de procedencia y se les concediere la nacionalidad antes de cumplir 39 años, tendrán obligación de inscribirse en el primer alistamiento y pasarán a formar parte del reemplazo y situación correspondiente a los alistados en el año que cumplieron 21 de edad.

El español o nacionalizado en España que adquiriere otra nacionalidad si quisiera volver a recobrar la española después de cumplidos los 21 años de edad, será incluido en el primer alistamiento que se efectúe después de concedérsela siendo para todo estos efectos considerado como perteneciente a éste, pero obteniendo su licencia absoluta a los 39 años.

Los que omitan el cumplimiento de esta obligación serán castigados con la multa de 200 a 500 pesetas si los mozos fueran habidos y con la de 500 a 1000 en caso contrario, abonándola los padres o tutores.

Los que habiendo dejado de ser comprendidos en el alistamiento del año que le corresponde no se presenten para hacerse inscribir en el inmediato, ni justifiquen la omisión, serán incluidos en el primero que se verifique después de descubierta, y quedarán privados del derecho de solicitar prórogas de incorporación a filas, de las ventajas concedidas a los aspirantes a oficial o clases de complemento y no podrán pertenecer a la agrupación del servicio reducido.

Los que con fraude o engaño procurasen su omisión en el alistamiento del año que le corresponde no se presenten para hacerse inscribir en el inmediato, ni justifiquen la omisión, serán incluidos en el primero que se verifique después de descubierta, y quedarán privados del derecho de solicitar prórogas de incorporación a filas, de las ventajas concedidas a los aspirantes a oficial o clases de complemento y no podrán pertenecer a la agrupación del servicio reducido.

Los que con fraude o engaño procurasen su omisión en el alistamiento caso de resultar inútiles para el servicio cuando sean alistados, sufrarán arrestos de un mes y un día a tres meses y la multa de 50 a 200 pesetas que impondrá el tribunal correspondiente. Caso de insolvencia sufrirán la prisión subsidiaria que proceda.

Art. 79. La solicitud de inscripción podrá efectuarse por comparecencia personal o por escrito en la forma que expresa el formulario núm. 6.

De cada una de estas peticiones se librará el oportuno recibo al interesado para su resguardo y por si le fuera necesario a los efectos de responsabilidades y penalidades correspondientes.

Art. 80. Los padres o tutores de los mozos sujetos al llamamiento para el servicio militar están obligados a solicitar su inscripción en el alistamiento, si estos hubieran dejado de cumplir tal deber cuando por su edad les correspondía.

Igual obligación tienen los directores o administradores de los manicomios o establecimientos de beneficencia, y los jefes de los establecimientos penales respecto a los individuos que estando acogidos o reclusos en ellos, alcancen la edad para ser alistados.

Art. 89. El 1.º de Enero de cada año publicarán las autoridades municipales, o las que ejerzan sus funciones para este efecto, un bando haciendo saber que va a procederse a la formación del alistamiento para el servicio militar, y recordando a los mozos comprendidos en el artículo 78 la obligación de hacerse inscribir en dicho alistamiento en la primera decena del indicado mes, así como a sus padres o tutores la de responder de la inscripción. Además se fijarán edictos en los sitios públicos, insertando el citado artículo.

Art. 93. Si a pesar de haber pedido su inscripción resultare algún mozo omitido en el alistamiento del municipio a que se haya dirigido se aplicará al funcionario responsable de esa omisión la multa de 100 a 200 pesetas por cada omitido sin causa justificada; corresponderá a las Juntas de clasificación o revisión la imposición de esas multas, sufriendo prisión subsidiaria en caso de insolvencia.

Art. 94. Serán comprendidos en el alistamiento de cada año todos los mozos, aun cuando se ignore su padrero, que cumplan los 21 años de edad desde 1.º de Enero al 31 de Di-

RADIOGRAMAS

España

El ultimatum de von Fischel al gobierno rojo.—Alemania dice que está dispuesta a la adopción de energicas medidas

Berlin 6.—El contraalmirante von Fischel, que manda a la escuadra alemana en aguas españolas, pidió por última vez, por TSH, al gobierno de Valencia, la entrega antes del viernes próximo del pasajero y de la carga del vapor alemán «Palos», según comunica el corresponsal del periódico inglés «Daily Telegraph».

Si no se concede, el gobierno alemán, de acuerdo con el gobierno de Burgos, dispondrá de los vapores «Aragón» y «Marta Junquera», y en caso de que vuelvan a ocurrir actos de piratería, Alemania tomará medidas adecuadas.

Se dice que el gobierno de Valencia contestó por la estación de radio de Bilbao, rechazando semejantes condiciones.

Se cree, en Berlin, que si ocurren más incidentes entre Alemania y los rojos españoles, Hitler enviará entonces tropas a España, para apoyar abiertamente a los nacionales.

El avance de las tropas nacionales sobre Madrid.—La táctica del generalísimo Franco merece la aprobación de los observadores extranjeros

Avila 6.—La ofensiva de los nacionales contra Madrid continuó; las fuerzas del Oeste se dirigieron hacia el Norte. Los nacionales avanzaron de cinco millas y media en un frente de diez millas; llegaron a dos millas de la capital al N. O.

Hubo numerosas bajas en los rojos. La nueva táctica de Franco mereció la aprobación de los observadores extranjeros.

Estados Unidos prohibirá la exportación de armas a España

Washington 6.—El Congreso [examinó la] situación en España, y el corresponsal del periódico inglés «Daily Telegraph» escribe que es probable se proponga una resolución prohibiendo la exportación de armas a España, anulando los permisos ya concedidos.

Se cree que semejante resolución se discutirá mañana. Mientras tanto un barco del gobierno de Valencia está cargando aeroplanos en Nueva York.

La liquidación del incidente del «Palos»

Basilea 6.—El periódico «Neue Zürcher Zeitung», comentando el radiograma enviado por el comandante de las fuerzas navales alemanas en aguas españolas, al gobierno de Valencia, escribe que ese aviso deja entrever que Alemania se limitará a las garantías que ha tomado hasta ahora, y no perseguirá más los barcos españoles, tanto tiempo como no se produja algún incidente nuevo. La liquidación del incidente del «Palos» y de las consecuencias del mismo es pues inminente. La forma del ultimatum se ha escogido de modo que se mantuviera el prestigio alemán.

El Gobierno rojo protesta ante la S. de N. contra Alemania

Ginebra 6.—El gobierno de Valencia protestó ante la Liga de Naciones contra la actitud de los barcos alemanes de guerra en las aguas españolas. Una agencia inglesa comunica que el texto de la protesta es idéntico al que se entregó ayer en Londres.

Portugal contesta la nota del Comité de no intervención

Paris 6.—Los centros autorizados—dicen que la contestación de Portugal a la proposición para impedir se envíe voluntarios a España llegó al Quai d'Orsay martes por la tarde; añaden que no es negativa.

El peligro de una España comunista

Viena 6.—El periódico «Neues Wiener Journal» escribe que más se alarga la guerra civil en España, mas se reconoce que ni Alemania ni Italia se proponen nada que no corresponda a la voluntad del pueblo español.

Moscú se burla del principio de no intervención, que violó de una manera evidente.

Una España bolchevista sería un nuevo paso hacia adelante, para realizar una Europa comunista.

Los procedimientos de Eden, censurados

Londres 6.—El periódico «Daily Mail» hace observar que los procedimientos empleados por el ministro británico de negocios extranjeros, Eden, son inusitados.

Se sabe que Eden, después de una conversación telefónica con el presidente del Consejo de ministros, ausente de Londres, dió a los embajadores británicos en Berlin y en Roma instrucciones telegráficas para que invitaran a ambos gobiernos a hacer conocer, hasta el fin de la semana, su contestación a la nota franco-británica de 23 de diciembre último.

En ciertos centros políticos de Londres, causó sorpresa el tono empleado por el ministro que, al pedir a los gobiernos alemán e italiano una contestación para una fecha determinada, aplicó un procedimiento bastante diferente de los métodos empleados por el gobierno británico el año pasado.

La contestación alemana será entregada hoy

Berlin 6.—No se sabe nada en dicha capital de la petición británica hecha el

martes al gobierno alemán, invitando a éste, según escriben los periódicos ingleses, a hacer conocer hasta el fin de la semana, su contestación a la nota franco británica de 23 de diciembre último.

Es probable que dicha contestación será entregada a los gobiernos de Paris y de Londres hoy o mañana jueves.

Polonia

Actividad política anticomunista

Varsovia 6.—La policía detuvo hoy a un agente del Komintern a quien se buscaba desde hace mucho tiempo, el judío Gruynspan, y a otros judíos acusados de actividades comunistas.

El tribunal de Ledz condenó a la reclusión a cinco comunistas, culpables de alta traición.

Francia

Visitas
Paris 5.—El ministro británico de Guerra, Duffly Cooper, que se encuentra actualmente en esta capital, hizo ayer una visita al ministro francés de guerra, Daladier.

Mensaje de Eden a Delbos
Paris 6.—Eden envió un mensaje al ministro francés de Negocios Extranjeros, Delbos, expresando la satisfacción del Gobierno británico por la declaración del ministro francés referente al acuerdo italo-británico.

Eden declara: «Estoy seguro de que dicho acuerdo contribuirá a mantener la paz en una parte de Europa que interesa también a Francia.»

La nacionalización de las industrias de guerra

Paris 6.—Aplicando el proyecto de nacionalización de las industrias de armamentos, en la región del centro de Francia, el ministro de Aviación acaba de fundar la cuarta sociedad regional para la fusión de fábricas privadas de aeroplanos.

La nueva sociedad, que se llamará «Société nationale de construction aeronautique du Centre», recibirá cien mil francos, participando el Estado francés hasta 67 por 100 en el capital.

Se vende leche, pero no sus productos derivados

Paris 6.—A pesar de la huelga del personal de las grandes sociedades lecheras, se aseguró la venta de leche en los depósitos de las mismas; los huelguistas rehusaron vender los productos derivados, como el queso, la crema y la mantequilla, de modo que cocineros y cocineras se encuentran en grave apuro, pues en la cocina francesa, en vez de aceite se emplea mantequilla.

Italia

En el Instituto fascista
Roma 5.—En presencia del ministro italiano de prensa y propaganda, Alfieri, y del encargado francés de negocios extranjeros, Blondel, M. Edouard Schelder pronunció un discurso en el instituto fascista, sobre «Italia vista por un francés». El orador estudió las principales reformas y realizaciones fascistas, haciendo resaltar el espíritu democrático del fascismo. Hablando del estado actual de las relaciones espirituales entre Francia e Italia, Schneider expresó el deseo de que sus compatriotas engañados vean el aspecto verdadero de la Italia nueva, y de su política humana. Se darán cuenta entonces, dijo, de que han sido engañados por el interés mezquino de unos gobernantes y comprobarán que la disciplina, el orden y la autoridad son en Italia unos factores activos de progreso y de civilización, como también de dignidad nacional.

Siguen los comentarios al acuerdo italo-ingles

Roma 5.—Continúan en todas las capitales del extranjero los comentarios sobre el acuerdo italo-ingles. La opinión pública internacional considera a Mussolini bajo doble aspecto en relación con el prestigio de Italia y con la pacificación de Europa. En Paris, se insiste en la necesidad de la comprensión con Roma.

Modus vivendi italo-francés

Roma 5.—El ministro italiano de negocios extranjeros, Ciano, y el encargado francés de negocios extranjeros, Blondel, firmaron un acuerdo prorrogando hasta el día 30 de junio de 1937 el modus vivendi y otros acuerdos entre Italia y Francia, con fecha 11 de agosto de 1936, referentes al intercambio comercial entre ambas naciones, y a los pagos.

Magno proyecto de construcción de casas baratas

Roma 6.—El «duce» recibió al ministro de Trabajos Públicos, al presidente del Consejo Nacional de Institutos fascistas, de las casas populares, al del Instituto Fascista de Previsión Social, que le expusieron el programa de construcción de casas populares durante los cinco años próximos. El Instituto de Previsión social prevé un presupuesto de doscientos millones. Las casas serán construidas cerca de los parques y jardines públicos, de los campos de deportes; en el patio de cada casa habrá un pequeño jardín.

La representación de Austria en Adis Abeba

Viena 6.—El periódico «Politische Korrespondenz» escribe que el gobierno austriaco establecerá dentro de poco un consulado en Adis Abeba.

Los cambios comerciales en los Países Bajos

Roma 6.—El ministro italiano de negocios extranjeros, Ciano, y el encargado de negocios extranjeros de

los Países Bajos, van Panhuys, firmaron un acuerdo reanudando los cambios comerciales entre ambas naciones.

Manifestaciones del ministro de Negocios extranjeros de Checoslovaquia

Praga 6.—El ministro de negocios extranjeros Krofta, en una entrevista concedida a la agencia Stefani, se declaró satisfecho del acuerdo entre Gran Bretaña e Italia, puesto que esta última, habiendo asegurado la paz en el Mediterráneo, podrá ahora dedicar su atención a los asuntos del centro de Europa. Krofta también se alegra de que Hungría no quiera violar, con actos unilaterales, las cláusulas del tratado del Triánón. Terminó declarando que probablemente Checoslovaquia establecerá también un consulado en Adis Abeba. Dicha decisión, que se someterá en breve al Consejo de Ministros, reconocerá lealmente una situación que es ahora clara para todos, y que constituye además un factor de protección para los intereses comerciales de Checoslovaquia.

Ciudad Vaticana

La salud de Su Santidad
Ciudad Vaticana 6.—El estado de salud del Papa empeoró de repente, a consecuencia del mal funcionamiento del corazón. Sin embargo, se alivió algo, modificándose el tratamiento. Es posible que se celebre un Consistorio en las habitaciones del Soberano Pontífice.

Inglaterra

Revista naval
Londres 5.—El secretario del Almirantazgo anuncia que el rey aprobó el proyecto de una revista naval de la flota en Spithead, el día 20 de mayo próximo, con motivo de las fiestas de la coronación.

La sustitución de buques-faros

Londres 6.—El proyecto de sustitución de buques-faros incluye a 19 barcos; además, se aumentará la fuerza de los focos eléctricos, y se empleará cuando sea necesaria la telefonía sin hilos para ayudar a los barcos a encontrar su dirección en caso de niebla.

La ruta París-Brindisi

Londres 6.—Se va eliminando gradualmente el viaje en tren desde París hasta Brindisi, que los pasajeros de las «Imperial Airways» habían de efectuar pasando dos noches en el tren. Hasta ahora la sección mediterránea de la ruta aérea del Imperio solo cubría la distancia entre Brindisi y Alejandría, pero en adelante se podrá emprender el vuelo en Marsella. El primer hidroplano de dicho servicio nuevo salió ayer de Marsella, para Brindisi, via Lago Bracciano y Roma. Hoy continuará el vuelo hasta Alejandría, con pasajeros, y con correos para la India.

Un artículo anti-soviético del «Times»

Londres 6.—El periódico «The Times» publica una carta de sir Arthur Page, diciendo que Inglaterra mantiene relaciones amistosas con una Rusia completamente atea, y que en ese fango político hacia el cual se lanzan naciones europeas, no hay más que una roca moral a la que Gran Bretaña se ha de agarrar, si no quiere encontrar catástrofes. Esta roca es la imposibilidad de un tratado con la URSS. Y el peligro del acuerdo franco-soviético consiste en que Inglaterra, en caso de guerra, se vea envuelta a favor de los soviets, cuya política firme y reconocida es la extinción del cristianismo, y la destrucción del nivel moral sobre el cual se fundó el Imperio británico.

Alemania

Nuevo Ministro de Bulgaria

Berlin 5.—Detchko Karadyoff ha sido nombrado otra vez ministro de Bulgaria, en esta capital. Tomó parte como oficial en la guerra mundial, y se retiró del ejército después de la guerra. Fué durante algún tiempo secretario particular del rey Boris, y después fué ministro de Bulgaria en Viena, en el año 1924. Desde entonces, desempeñó numerosos cargos diplomáticos. Karadyoff, cuyas simpatías alemanas son conocidas, será acogido amistosamente en Berlin, donde ha de llegar a fines de febrero próximo.

La estadística postal

Berlin 5.—Entre el día 30 de diciembre de 1936 y el día primero de enero de 1937, cincuenta millones de cartas fueron depositadas en los buzones de correos de esta capital; todas han llegado ahora a su destino.

Rusia

La visita del Ministro de Suecia

Moscú 5.—La prensa de los soviets hace resaltar la importancia de la visita del ministro sueco de negocios extranjeros, Sandler, que ha de llegar en breve a Moscú. Aunque las relaciones entre Rusia y Finlandia disten mucho de ser buenas, actualmente y que se haya proferido amenazas contra Finlandia en el Congreso reciente de los Soviets, el periódico finlandés «Hufvudstaden» anuncia que el ministro finlandés de negocios extranjeros, Holsti, irá a Moscú este mes. Claramente le importa al Gobierno de Moscú obtener el apoyo de los países escandinavos para su política en la S. D. N.

La bestialidad de los sin Dios

Moscú 5.—Unos 250.000 ejemplares de obras del famoso poeta ruso Puchkin, que falleció hace cien años han sido confiscados para hacer

pasta de papel, porque habían escrito el nombre de Dios con mayúscula. La imprenta del Estado pierde así cerca de un millón de rublos. Se ha detenido a los directores de dicha imprenta, por haberse descuidado de que el nombre Dios saliera con minúscula.

Los paracaidistas

Moscú 5.—Un grupo de técnicos de las bajadas con paracaídas, entre ellos la aviadora Nina Kameneva irán a Checoslovaquia, invitado por los clubs aéreos para efectuar ejercicios en varias ciudades de dicha nación, con el objeto de hacer propaganda por los deportes con paracaída.

Estados Unidos

Proyectos de ley financieros

Washington 6.—Se introdujo en la Cámara de los Representantes dos mil proyectos de ley, para ser discutidos en la 75.ª sesión del Congreso. Algunos de dichos proyectos piden la inflación de la moneda; otros proponen grandes aumentos de los impuestos; y otros una lotería nacional de dos mil millones de dólares. Todos los proyectos serán sometidos al Comité. Muchos de ellos no llegarán a ser discutidos en la Cámara.

La huelga de trabajadores del auto móvil

Detroit 6.—El presidente de la Unión de Trabajadores del Automóvil, Martin, publicó una declaración prometiendo cooperar con el gobierno para tratar de conciliar la huelga actual; se cree que el ministro de Trabajo celebró una conferencia con el presidente Roosevelt. El presidente de la compañía «General Motors», Sloan, rehusa admitir la dictadura de la Unión de Trabajadores y añade que dicha compañía no reconocerá ninguna decisión que se aplique solamente a sus obreros con exclusión de los demás.

Holanda

Asamblea comunista clandestina

Amsterdam 5.—La policía de esta ciudad sorprendió a una asamblea comunista clandestina en la casa de un comunista conocido. Detuvo a siete de los presentes, entre ellos a siete comunistas alemanes que se encontraban desde bastante tiempo en Holanda. La acción de la policía sorprendió mucho a los comunistas que se creían en seguridad completa. Se confiscaron documentos que establecen los manejos peligrosos de los comunistas en Holanda.

FRONTON BALEAR

Hoy Jueves día 7 Enero de 1937
Tarde a las 4 y media
ISASI - JESÚS
contra
ATANO - URQUIRI

contra
SATUR - ECHENIQUE
contra
ZULAICA - TRECET
Y QUINIELAS

Mas detalles por carteles y programas
Sábado partidos y quinielas.

Alcaldía de Palma

Esta Alcaldía, ha tenido a bien conceder un plazo de sesenta días que finalizará el 14 de marzo próximo a la hora trece, para que los tenedores de cédulas de la Beneficencia Municipal, las presenten al Negociado de Fomento, Sanidad, Higiene y Beneficencia de este Excmo. Ayuntamiento, para la revisión correspondiente debiéndose presentar en días y horas hábiles de oficina.

Transcurrido el expresado plazo se considerarán nulas las que no hayan sido revisadas.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.
Palma 4 de enero de 1937.—El Alcalde Mateo Zaforteza.

TEATRO BALEAR

HOY
TRES PELICULAS NACIONALES
AGUA en el SUELO
Rosario la Cortijera
ES MI HOMBRE
PROGRAMA INSUPERABLE

Ayuntamiento de Palma

Aviso
Teniéndose que proceder a la apertura de pliegos obtando a la subasta del arbitrio sobre ocupación de la vía pública en las Avenidas de Estanislao Figueras, Alejandro Rosselló y Conde de Sallent, se pone en conocimiento del público que el plazo de admisión de instancias fine el día 12 de los corrientes y la apertura de las mismas tendrá lugar el día siguiente.

Palma 5 de enero de 1937.—El Alcalde Mateo Zaforteza.

Se vende

Dos casas cerca Plaza de Toros, una 1.500 duros y otra por 2.200 duros.
Informes: Calle 11, núm. 10.

DAREMOS

Larga vida y aspecto de nueva a máquina de escribir si nos confía su limpieza y reparación, talleres y personal especializado. CASA MALONDRÁ - Jaime II, 78. Palma.

IMPRENTA DE «EL DIA»

ciembre inclusive de aquel año y los que excediendo de la edad indicada, sin haber cumplido los 39 años en el referido día 31 de Diciembre, por cualquier causa no hubieren sido comprendidos en el alistamiento anterior.

Art. 96. El alistamiento comprenderá a todos los mozos que tengan la edad y se encuentren en las condiciones prescritas en el art. 94, cualquiera que sea su estado, clasificándose por el orden siguiente:

1.º Los mozos cuyo padre, o cuya madre a falta de éste, hayan tenido su residencia durante todo el año anterior al de la fecha del bando para el alistamiento, en el municipio en que este se verifique aunque en el momento del alistamiento no resida en la localidad.

2.º Los mozos cuyo padre o cuya madre a falta de éste, tengan su residencia a partir del 1.º de Enero el municipio donde se hace el alistamiento.

3.º Los mozos que hayan tenido su residencia en la forma indicada en el caso primero para sus padres.

4.º Los mozos que tengan su residencia en la forma que expresa el caso segundo refiriéndose a sus padres.

5.º Los naturales del mismo municipio.»

TEATRALES

Principal

Para hoy jueves se anuncia la reposición de dos grandes producciones:

«Yo, tu y ella», el mejor film español realizado en Hollywood, por la mejor actriz española Catalina Bárcena; y «Tuya para siempre» admirable creación de la famosa artista americana Silvia Sidney.

A petición de numeroso público el próximo día 20 festividad de San Sebastián, Patrón de Palma se celebrará D. m. y a las cinco y media de la tarde en el Teatro Principal una función benéfica organizada por Falange Femenina, repitiéndose el programa que tanto éxito obtuvo el día del estreno.

Se pondrá en escena el drama en verso original de Sebastián Cladera Rotger, «Morir por la Patria», de tema patriótico y actual, además de los celebrados coros de Falange Femenina que cantarán el de Las Lavanderas y Las Espigadoras que tanto éxito alcanzó en la función pasada.

Siendo tantas las solicitudes de localidades que recibimos para la función del día de San Sebastián a las 5 y media tarde, rogamos que a fin de facilitar nuestra labor pasen por Falange Femenina (Unión, 40), lo más pronto posible.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Balear

Un éxito enorme constituye en este coliseo la proyección del sensacional programa formado por «Agua en el suelo» admirable realización cinematográfica, creación magnífica de la distinguida actriz Maruchi Fresno; «Rosario la Cortijera», el españolísimo film, por los flamencos artistas Estrellista Castro y Niño de Ultera; y «Es mi hombre», la graciosísima película, en la que tan formidable creación realiza el portentoso actor Valeriano León, acompañado de la gentil Mari del Carmen.

RELIGIOSAS

Día de Oración y Penitencia por España

Este acto organizado por la Acción Católica de Palma tendrá lugar conforme se indica:

El viernes corresponde a la parroquia de San Miguel. Misa de comunión general a las ocho. Tarde rogativas de costumbre.

Sábado corresponde a la parroquia de San Nicolás. Misa de comunión a las ocho. Rogativas acostumbradas por la tarde.

Domingo corresponde a la parroquia de Santa Trinidad. Misa de comunión a las 7 y media en el Centro Eucarístico; y todos los días a las 6 de la tarde, exposición del Santísimo, Meditación, Rosario, acto de desagravio y Letanias de todos los Santos.

RIALTO

Hoy de 3'15 a 11 noche

En Amor como en la Guerra

por Slim Sumerville

Fiesta Deportiva - Dibujos

y Yendo por el mundo

IRENE DUNNE en

Bella Adelina

Lunes.—Y AHORA QUE? por Margaret Sullivan y LA HIENA en español.

MODERNO

Hoy de 3'15 a 11 noche

Noches de New York

por Spencer Tracy

El secreto de Ana Maria

en español por Lina Yegros y Ramón de Setmenat

Lunes.—DAMAS DE PRESIDIO por Silvia Sidney, Gene Raymond, DOS MUJERES Y UN DON JUAN en español por Mercedes Cuevas.